

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

Notas de actualidad

A medida que pasan los días va agravándose el conflicto minero.

Muchos obreros de las minas, que habían sido colocados en trabajos por cuenta del Ayuntamiento, han quedado nuevamente parados por haberse acabado los créditos señalados para ello.

Se dice que los obreros piensan manifestarse otra vez, viniendo a esta Ciudad.

El conflicto, como vemos, es gravísimo y bien pueden nuestras autoridades locales hacer cuantas gestiones sean necesarias para solucionarlo.

No se sabe todavía de una manera cierta la fecha en que volverán a reunirse las Cortes. Se dijo primero que el día 10 del corriente mas abriera de nuevo el Parlamento, pero telegramas recibidos anoche comunicaban que se dilataba dicha fecha para el día 15.

Como es natural, esta inseguridad del gobierno se interpreta por algunos como indicio de que no andan las cosas muy firmes dentro del campo ministerial, y de que la última crisis no ha venido a aclarar la situación, que continúa tan confusa como al día siguiente de las elecciones, cuando se supo que el señor Dato no contaba con mayoría suficiente en el Congreso para gobernar desembarazadamente.

Telegrafían de París que el gobierno ha conseguido descubrir un complot que venía tramando una importante agrupación comunista, con ramificaciones en varios países, y entre ellos, España.

La policía francesa es mucho más hábil que la de España, y gracias a ello se ha podido impedir que los comunistas comprometidos en el complot pudieran llevar a cabo los planes que se proponían, y que ahora, en nuestra nación, se adopten las medidas necesarias contra los que en nuestro país secundaban las órdenes emanadas del Comité central de París.

La conferencia interallada ha adoptado el informe redactado por el ministro de Regiones liberadas y Reparaciones francés, M. Loucheur, sobre los medios para prestar auxilio a Austria.

En ese documento se recomienda a los gobiernos aliados, en el caso de querer éstos remediar la tristísima situación por que atraviesa Austria, que renuncien a todos sus créditos sobre dicho país, tanto en lo que a reparaciones conexas, como en lo que afecta a los gastos del ejército de ocupación.

Se propone la constitución de una Compañía en Austria, que formarán, por su cuenta banqueros de distintos países, una vez que previamente se adoptasen determinadas medidas encaminadas a reducir el número de los funcionarios públicos en [Austria], a la eliminación del exceso de población de Viena y al establecimiento de una inspección sobre la Hacienda austriaca.

Ese asunto seguirá en estudio, y dentro de poco se reunirá en las proximidades de Trieste una Conferencia, a la que se invitará a todos los nuevos Estados que rodean a Austria, para mejorar sus relaciones con esta y la organización de esa parte de Europa.

De Sociedad

Los que viajan

Como declamos ayer, salió para su finca de Dolores (Alicante) el General Gobernador de esta plaza Excelentísimo señor don Manuel Llopis y su distinguida familia. Al fijar su residencia en dicho pueblo y en la imposibilidad de despedirse de sus amistades—de quienes tan agradecidos están por las atenciones de ellas recibidas—lo efectúan por este medio, ofreciéndose a todas en aquel pueblo.—Han marchado a Turre (Almería) don Diego Cervantes y familia.

Notas varias

En la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen se ha celebrado esta mañana la boda de la señorita Pepita Macario con el joven don Francisco Méndez.

Los nuevos esposos han salido para Murcia.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Ha sido contratado para la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, el notable organista presbítero don Andrés Urefia y Tortosa, el que en tiempo fué organista de la Iglesia del Santo Hospital de la Caridad.

Letras de luto

En el barrio de San Antonio Abad se ha celebrado esta tarde a las cinco el entierro del que en vida fué acreditado industrial en dicho barrio don Salvador Mullois, padre de nuestro joven amigo don Julio.

A dicho acto ha asistido un numeroso como distinguido acompañamiento.

A su familia, pero en particular a sus hijos, enviamos nuestro pésame más sentido.

—Este mañana se ha celebrado de diez a once en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué modelo de caballeros cristianos y bondadosos don Francisco Bosch Montaner, Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad y Presidente de la Junta de Gobierno de la Tienda Asilo.

A este acto han asistido numerosas familias amigas de la del finado, poniendo de manifiesto las muchas simpatías que el difunto contaba en esta ciudad en donde se manifestó siempre ejemplar por sus virtudes cívicas y morales, siendo el paño de lágrimas de cuantos acudieron a implorar su caridad cristiana o su consejo siempre acertado.

Al dolor que experimenta su afligida familia por tan irreparable pérdida una la expresión de nuestros sentimientos que de todo corazón le asociamos.

Criar a los niños con GLAXO es maravilloso Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARIUBUECOS: Sebastián Tauler y C.ª Montero, 18-MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ. Palma 12. Cartagena

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana da principio la sesión municipal, presidiendo el cuarto teniente de Alcalde señor Góngora.

Asisten, los ediles Dorda, Sánchez, Zafra, Carrión, Cervantes, Pefalver, Maya, Pedrero, Plazas, González, Segado, Sánchez, González (D), Salinas, Soto, Navarro, Sevilla, Sánchez (D. V.) y Vázquez.

Aprobada el acta de la anterior sesión se entra en la

Orden del día

Expediente instruido para la percepción del impuesto de inquilinato del casco de la población.

Que pase a la Comisión. Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Que pase a la Comisión. Entra el señor Clares. Oficios del señor Contador proponiendo la forma de abogar lo percibido por el impuesto sobre huecos.

Plazas pide se traiga una lista de los que tienen derecho a la devolución y que mientras tanto, quede sobre la mesa.

Diligencias tramitadas por virtud del acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento ordenando se incoe de nuevo el expediente instruido al Agente Ejecutivo don Antonio Martínez Sánchez.

Carrión pide se dé por visto y Zafra se opone, entendiéndose que el Agente no ha cumplido con su deber.

Dorda después de oír las manifestaciones de Carrión y Zafra, dice que quedan en pie las manifestaciones del último que de forma documentada denuncia que el señor Martínez no ha cumplido con su deber perjudicando al Ayuntamiento.

Lee el informe que dá la comisión nombrada por el Ayuntamiento para investigar lo que de cierto hubiera en las denuncias de Zafra y que en efecto la corrobora.

Carrión dice que él ve hoy que el informe que se trae a la sesión no dice nada nuevo y pide para no caer en responsabilidades que sea repuesto el Agente.

Zafra dice que nadie se ha levantado a demostrar lo contrario a que el señor Martínez no haya faltado a sus obligaciones.

Carrión. Eso será por falta de valentía.

Sigue Zafra atacando al Agente y dice que no hay uno solo de los ediles que refute lo que él expone.

Termina pidiendo que pase el asunto al juzgado.

Pedrero, como firmante del expediente, dice que él no retira ni una sola palabra de lo dicho y pide que la presidencia obre con arreglo a la Ley de procedimientos.

Expediente instruido por consecuencia de moción de varios señores Concejales para la ejecución de Obras que defiendan a la ciudad de nuevas inundaciones.

Que pase a la Comisión.

Los socialistas presentan una moción pidiendo que se abone los gastos hechos por la Comisión que fué a Madrid, para la solución del conflicto minero.

Después de un largo debate, se acuerda pagar hoy las 1.250 pesetas que suman los referidos gastos.

Después se presentan dos mociones, la primera, pidiendo que informe un abogado para pedir a la Superioridad se abra expediente contra el Alcalde por no cumplir los acuerdos, y la segunda pidiendo sean repuestos los empleados cesantes.

Ambas son aprobadas. Pedrero, antes del despacho ordinario denuncia que el Alcalde ha ordenado unos trabajos que no son del Municipio y a un empleado que cobra por el Estado y por el Municipio. La mayoría acuerda se abra expediente.

Clares habla sobre el juego y pide que la Corporación vea con disgusto que el Alcalde no halla cumplido lo acordado en la sesión anterior.

Dice que los obreros de la sierra vendrán y serán los que cumplirán con el acuerdo penetrando en las timbas y se llevarán los dineros.

Y después de unos ruegos y preguntas se levanta la sesión.

La Princesa Beatriz

El próximo martes llegará a ésta la Princesa Beatriz de Inglaterra, madre política de nuestro Soberano don Alfonso XIII.

Permanecerá en ésta hasta el miércoles en la tarde, hospedándose en el Palacio de la Capitanía General, embarcando en nuestro puerto, desde donde se dirigirá al de Orán.

Le darán escolta al buque que la conduzca a Orán, dos destroyers españoles.

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Osuna 3.—Cartagena

TEATRO CIRCO

Después de una brillante actuación en ésta, anoche se despidió del público cartagenero la notable compañía del «Gran Circo Americano», que tan ruidoso éxito han alcanzado los «Romero», con su arriesgadísimo trabajo, la troupe «Riveis» con su graciosísimo Charlot, Los Albertini y Pilar, acróbatas saltadores, «Los Andreu» y los graciosísimos clowns «Tony», «Emilio», «Pippo» y «Seifer».

De desear es que en Orihuela, para donde han salido hoy, obtengan triunfos como los alcanzados en ésta.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Coqueles

El paseo de D. Andrés

La plazoleta de Las Angustias hállase materialmente repleta de gente; en su interior se rebullen toda clase de personas, que semejan, por su incasante ir y venir, una cáfila de inquietas hormigas; la estrepitosa música bacanal aturde los oídos; los gritos y alaridos de la muchedumbre turban el silencio de las casas vecinas, más avaras del sosiego que de aquellos brutales alborotos; la juventud corre disfrazada y ebria tras las inmundas orgías de placeres prohibidos. Al querer atravesar nuestro protagonista el espacio que media entre su casa y el campo, y viendo que no lo consigue sino con grande dificultad se le escaparon a modo de terrible imprecación estas dos palabras: ¡Maldito Carnavall! Con lo cual vendrá el curioso lector en conocimiento de que don Andrés era sumamente enemigo de las ridículas locuras, de las máscaras y pueriles disces del Carnaval, asqueroso residuo que nos ha quedado de las antiguas fiestas gentilicias. ¡Ojalá quedasen abolidos, a no tardar, estos días de tan horrible abominación!

Andando, andando arribó nuestro héroe algún tanto fatigado a una hermosa finca, propiedad de uno de sus amigos, denominado Pablo. Tenía éste una encantadora hija, por nombre Matilde, que ya frisaba en sus 18 años. Supo la muchacha que para aquella noche estaba anunciada gran función de baile y como ésta diversión era para ella muy favorita, decidió a exponer antes sus escrúpulos o reparillos al recién llegado.

—D. Andrés. Tan amable, tan buena y tan simpática es doña Engracia, que se ha ofrecido a acompañarme esta noche al salón de baile y a no perderme de vista, y creo que Ud. no verá en ello ningún inconveniente. ¿Verdad que el baile no es malo?

—El baile, como se estilaba en los antiguos tiempos, cuando el Profeta David bailaba delante del Arca de la Alianza, no hay duda que, como expresión de piedad, era una...

—Dispénsame Ud., yo no pregunto eso.

—Pues ¿qué preguntas, hija mía? —Lo que pretendí saber es si el bailar es malo, y si me consentiré usted ir con doña Engracia al baile.

—Ten paciencia, hija. Los paganos y gentiles honraban a sus divinidades por medio de danzas repugnantes y licenciosas. Cicerón, hablando del baile, decía que «nadie podía bailar, a no estar ebrio o loco, porque el baile es el último de los vicios.» Y el poeta Ovidio, a pesar de ser poco severo y bastante voluptuoso, apellida a los bailes con el calificativo de «escollas del pudor».

—Pero señor, ¿quién le pregunta a Ud. nada de Cicerón ni de Ovidio?

—Por lo visto, no eres amiga de paganos; me alegro de ello, y paseemos a fuentes más fidedignas. El Eclesiástico dice: «No frecuentes el trato con las bailarinas, ni las escuchas, porque no pierdas con su ef-